

Directora de Salud anuncia que en 2025 también solicitarán fondos regionales

María Paz Iturriaga, dio cuenta de una serie de mejoras al Hospital de Iquique que se terminarán este año.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

En medio de un balance por la gestión del Hospital Regional de Iquique durante el 2024, la directora del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga, aseguró que para este año el presupuesto del principal recinto hospitalario de la región duplicará los \$28 mil millones.

La directora Iturriaga, dijo que empezaron una serie de trabajos en el Hospital Regional de Iquique orientados a mejorar la infraestructura. "En 2023 fue adjudicado el proyecto del oncológico que hasta la fecha lleva un 27% de avance y 100% de la obra gruesa terminada. Estamos construyendo nuevamente toda la Unidad de Anatomía Patológica y durante 2024 remodelamos todos los pabellones con puertas automáticas y sistemas modernos, acaban de llegar seis máquinas de anestesia nuevas, intervinimos el edificio de medicina, se intervino la urgencia que esperamos esté totalmente renovada a mitad de este año y estamos

arreglando Pedratria en una primera etapa y por tanto, decirle a la gente que estamos en un trabajo permanente, y que ha significado movilizar a nuestros pacientes, que quizás son molestias, pero son transitorias y necesarias para mejorar nuestro hospital".

Pese a que el servicio aún no realizan una cuenta pública sobre el 2024, su directora destacó que buscará financiamiento en el Gore. "El año pasado salimos mucho en la prensa porque el hospital de Iquique no tenía recursos y quiero decir que el presupuesto del hospital para este año fue incrementado de forma importante. El 2024 tuvimos para el Hospital Regional de Iquique un presupuesto de \$27 mil millones, siendo que el gasto del 2023 habían sido \$31 mil millones. En ese contexto, fuimos el único servicio del país que gestionó y tuvimos un aporte directo del Gobierno Regional sobre \$4 mil millones y este año pretendemos hacer lo mismo" remarkó.

Además, Iturriaga reconoció que aún falta mejorar



LA DIRECTORA DE SALUD CONFIRMÓ EL PRESUPUESTO BASE PARA EL HOSPITAL REGIONAL.

\$28 mil millones, es el presupuesto que tendrá el Hospital Regional de Iquique este 2025.

el sistema eléctrico, la central de alimentación y toda la urgencia ginecológica y obstetricia durante este 2025, "de tal manera que a

finales de año esten en mejores condiciones para atender a la población".

Sobre el trabajo de reducción de las listas de espera, María Paz Iturriaga, cree que es más importante reducir los tiempos de espera. "La red ha funcionado bastante bien, porque si nos comparamos en números con 2019, que fue el último año normal para nosotros, vemos que hemos mejorado en producción. En consultas de nueva especialidad en 2019

hubo 29.324 consultas en la Región de Tarapacá y el año pasado hicimos 32.615 y es un incremento sustantivo en nuestras prestaciones, en controles de especialidad", dijo la directora.

En Tarapacá, el año 2019 se hicieron 152 mil controles y el año pasado 163 mil cirugías menores, "es decir, las que no necesitan pabellón, bajamos, porque el pabellón fue parte de la mitigación del trabajo que hicimos en el edificio de medicina,

pero también se hacen cirugías menores en toda la Atención Primaria de Salud (APS), entonces muchas de las cirugías que no hizo el hospital regional se equilibró con el APS. Ahora, independiente de que tengamos problemas con la infraestructura y que tengamos déficit de especialistas, tenemos un equipo sólido en el hospital y estamos utilizando tecnología con teleconsultas para traer a los especialistas de manera virtual a la región y mejorar la lista de espera".

Respecto al tiempo de las listas de espera en la región, durante el año pasado fueron de 412 días promedio. Sobre aquello, agregó la directora que "si bien en general mejoramos en casi todas las prestaciones, es importante entender que nuestro desafío este año es que tenemos un segundo hospital que está operando y colaboró el 2024 con más de mil cirugías en los pabellones y estamos sacando parte de las listas de espera y ha ido bajando, pero tenemos que entender que la lista de espera jamás se va a acabar como concepto y nuestro desafío es disminuir los tiempos de espera a una mediana nivel país de más de dos meses, más que el número de la lista".



LA ACTIVIDAD PREVENTIVA EN LA COCHA DE PICA.

Senda inicia campaña "Cuidarse Siempre Está de Moda" en las comunas de la región

Con el objetivo de promover estilos de vida saludables y estrategias para fortalecer la comunicación familiar, Senda Tarapacá ha desplegado su campaña de verano "Cuidarse siempre está de moda" en diversas comunas de la región, desarrollando actividades recreativas y preventivas.

La directora regional (s), Carla Adones, señaló que "estas iniciativas reflejan el compromiso de nuestro servicio por llegar a todas las comunas de la región, llevando un mensaje de

cuidado y bienestar para todas las familias".

En Huará, Senda Previene realizó junto a la oficina de la Juventud una jornada familiar en la piscina municipal, donde los asistentes disfrutaron de actividades recreativas y recibieron recomendaciones preventivas para el cuidado personal y familiar.

En Pica, los veraneantes participaron de una entretenida mañana en la emblemática Cocha Resbaladero, que incluyó zumba acuática, juegos y diversos

stands de programas y oficinas municipales con información relevante para la comunidad. La actividad contó con la destacada participación del alcalde Iván Infante.

Por otro lado, en Alto Hospicio los profesionales del Senda Previene organizaron una tarde de cine para niños y niñas de la Junta de Vecinos Villa Progreso, fomentando espacios de recreación y convivencia en un ambiente seguro y familiar.

En tanto, en Camiña, el

equipo comunal de Senda se unió al campeonato de fútbol organizado por la municipalidad, instalando un punto de hidratación para los asistentes y entregando recomendaciones preventivas como parte de la campaña. El próximo jueves 23 de enero, a las 11.00 horas, Senda Previene junto a la oficina Local de la Niñez con actividades deportivas y recreativas desarrollarán la campaña comunal en la piscina municipal. ☺